
 

 

Notizen für das Gespräch mit der 
Eingliederungshilfe  

 

  
Sie stellen einen Antrag für Eingliederungs-Hilfe.  
Das ist Hilfe für Ihren Alltag.  
Die Hilfe unterstützt Sie im Leben.  
 
Es gibt auch Hilfe für die Arbeit.  
Wenn Sie zum Beispiel in einer WfbM arbeiten.  
 
Es gibt auch Hilfe zum Lernen.  
Wenn Sie eine Ausbildung machen möchten. 

  
Die Fach-Kräfte in der Behörde wollen Sie 
kennen-lernen.  
Sie fragen ganz viel.  
Sie fragen zu verschiedenen Themen. 
Die Fach-Kräfte wollen wissen was Sie gut 
können und wobei Sie Hilfe brauchen.  
 
Es gibt im Gesetz Regeln, was die Fach-Kräfte 
in der Behörde Sie fragen müssen.  
Die Regeln heißen Lebens-Bereiche.  
 
Die Lebens-bereiche sind:  

1. So lernen Sie. So benutzen Sie ihr Wissen. 
2. So erledigen Sie Aufgaben. 
3. So sprechen Sie mit anderen Menschen. 

Oder so verständigen Sie sich anders. 
4. So bewegen Sie sich im Alltag. 
5. So sorgen Sie für sich selbst. 
6. Diese Aufgaben erledigen Sie zu Hause 

selbst.  
7. So ist es für Sie mit anderen Menschen. 
8. So ist es bei der Arbeit, in der Schule oder in 

der Uni. Und mit ihrem Geld.  
9. So ist es in Ihrer Freizeit. Und in anderen 

Bereichen.  
 

  
Sie können sich auf das Gespräch vorbereiten, 
wenn Sie möchten.  
Sie dürfen sich vorher Sachen aufschreiben, 
damit Sie an alles denken.  
Sie dürfen Zettel mit Notizen mitbringen. 



 

 

  
Sie dürfen zu Ihrem Gespräch jemanden 
mitbringen.  
Achten Sie darauf, dass es eine Vertrauens-
Person für Sie ist. 
 

  
Wenn Sie Briefe vom Arzt haben, bringen Sie 
die bitte mit.  
Wenn Sie Briefe aus einem Krankenhaus haben, 
bringen Sie die bitte mit.  
Wenn Sie Briefe vom Therapeuten haben, 
bringen Sie die bitte mit.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sie bekommen Geld vom Sozialamt? 
Sie bekommen Geld vom Jobcenter?  
Sie bekommen Rente? 
 
Dann bringen Sie bitte die Briefe mit.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Meine aktuelle Situation 
 

Meine Wohn-situation (eigene Wohnung, bei meiner Familie, mit anderen 
Menschen zusammen) 
 
 
 
 
 
 
 
 
Meine Arbeit, Schule, Ausbildung 
 
 
 
 
 
 
 
 
Meine Beziehung zu anderen Menschen 
 
 
 
 
 
 
 
 
Meine Freizeit-gestaltung, Hobbies, Interessen 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sonstiges 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Was soll sich ändern  

 
an meiner Wohn-situation? 
 
 
 
 
 
 
 
 
bei meiner Arbeit, Schule, Ausbildung? 
 
 
 
 
 
 
 
 
bei meinen Beziehungen zu anderen Menschen? 
 
 
 
 
 
 
 
 
an meiner Freizeit-gestaltung? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
bei Sonstigem? 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Fähigkeiten, Ressourcen und Barrieren bei der Teilhabe 

 
Was kann ich gut?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Was kann ich nicht so gut oder gar nicht? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Wer bzw. was hilft mir schon jetzt, so zu leben, wie ich möchte? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wer bzw. was fehlt oder hindert mich daran, so zu leben, wie ich möchte? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Platz für eigene Notizen 
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